

## ANIMAUX

## Les abandons de molosses se multiplient et provoquent la colère d'une association

**ARDENNE MÉTROPOLÉ** Le phénomène de l'abandon, renforcé par la pandémie, est particulièrement palpable chez les chiens de catégories 1 et 2, considérés comme dangereux par la loi. La Lisa, par la voix de sa présidente, pousse un coup de gueule et appelle à la responsabilisation des propriétaires.

LYLIAN CASIER

C'est l'hécatombe. Depuis plus d'un an, mais tout particulièrement ces dernières semaines, la Ligue dans l'intérêt de la société et de l'animal (Lisa) est sollicitée pour récupérer des molosses chaque semaine ou presque. Le dernier en date s'appelle Roy, un staff qui est arrivé mi-février dans ce refuge situé quelque part dans la cité de Rimbaud.



*"Un staff ou un malinois, ça fait bien pour qui veut faire le malin. Mais quand on fait le malin, il faut assumer !"*

Sabrina, de la Lisa

Sabrina, la responsable du lieu qui est aussi la fourrière municipale, souhaitait passer un coup de gueule. Un coup de gueule à l'encontre des propriétaires de ces chiens, qui les adoptent ou les achètent à la légère, en dépit de leur bien-être. « Un staff ou un malinois, ça fait bien pour qui veut faire le malin. Mais quand on fait le malin, il faut assumer ! », enrage cette bienfaitrice animale bien connue des Carolos. Elle prend pour exemple celui d'un couple, passé il y a trois jours, qui voulait déposer un chien de catégorie offert à un... bébé. Elle est même capable d'affirmer



Mélanie, contrat aidé, est une aide précieuse pour le refuge depuis deux ans. La Lisa cherche par ailleurs des bénévoles « motivés », selon le terme de sa présidente Sabrina. Photo Karen-Kubena.

que certains propriétaires les ont laissés se reproduire, quand bien même la loi l'interdit.

**LA LISA FINANCE LE CERTIFICAT D'APTITUDES** Car le problème, c'est que ces molosses ont mauvaise réputation. « Et que les gouvernements nous ont pondus tout un tas de lois qui ne facilitent pas leur adoption », constate la bénévole (lire par ailleurs). À quelques kilomètres de là, à Cli-

ron, la Société de protection des animaux (SPA) fait face au même problème d'afflux. « On a énormément de rentrées de chiens ces dernières semaines. Je dirai depuis décembre. C'est vrai qu'on fait face à des propriétaires qui n'ont pas conscience de l'aventure dans laquelle ils s'embarquent. Ils ont ces chiens comme des faire-valoir, comme quand on achète une grosse voiture pour rouler des mécaniques »,

remarque Cyrielle Martin, agent animalier de la SPA. En ce moment, c'est la moitié des chiens que l'association propose à l'adoption. « On fait face à une dizaine de demandes d'abandon par mois », a calculé Cyrielle. Pour faciliter leur adoption, la Lisa finance le certificat d'aptitudes obligatoire. Une économie de 100 à 150 euros pour le propriétaire du canidé. ■

**LOI CONTRAIGNANTE**

Pour adopter un staff, un rottweiler ou encore un tosa, il faut montrer patte blanche... Une pièce d'identité, un extrait de casier judiciaire vierge, un passeport de vaccination, l'identification du chien et la souscription d'une responsabilité civile sont obligatoires. Et depuis 2008, il faut une attestation d'aptitude et une évaluation comportementale.

## SOCIAL

## Les veilleurs ne lâchent pas le Ségur

## CHARLEVILLE-MÉZIÈRES

Les veilleurs de nuit de la Maison départementale de l'enfance et de la famille (Madef) maintiennent leur mouvement de revendication. Mercredi, pour la troisième journée consécutive, les salariés de la structure ont dénoncé ce qu'ils estiment être un manque de considération et une injustice. En avril, ils ne se verront pas attribuer la prime Ségur. Regroupés devant la préfecture, ils entendent bien avoir gain de cause et encais-



Les grévistes sont déterminés et bien installés. Cela risque de durer. Karen Kubena

ser eux aussi les 183 € nets chaque mois. Juanito Rondeau et ses collègues maintiennent le cap, appuyés par les députés Poletti et Cordier : « Les deux élus nous soutiennent. Un courrier a d'ailleurs été envoyé au ministre de la Santé. Mr Cordier nous a obtenu un entretien avec Igor Dupin, directeur général des services du département ainsi qu'avec le président, Noël Bourgeois. » Les grévistes restent attentifs à l'évolution de la situation. ■

SAMUEL THIOUÈRE

**DANS LE RESPECT DES MESURES COVID**

**LAUNOIS-SUR-VENCE RELAIS DES POSTES**

**MARCHÉ DES PRODUCTEURS VENDREDI 4 MARS 2021**

DANS LA HALLE DE 15H À 18H30

**REPRISE DES MARCHÉS**

Pass vaccinal obligatoire pour la Buvette

Mesque obligatoire

Marchés des Producteurs de Pays

**AGENCE DE CHARLEVILLE-MÉZIÈRES**

Rédaction : 38, cours Aristide-Briand, charleville@lardennais.fr/ 03 24 33 78 73.

Publicité : pubardennes@globalestmedias.fr

Avis de décès et petites annonces : 03 25 71 27 93/ Fax. 03 25 71 27 94 ou carnet@globalestmedias.fr

CONTACTEZ-NOUS